

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIX. — N.º 19. — MADRID, 1 de Octubre de 1959. — Precio: 1 peseta.

EN LA PAGINA 2

ULTIMA HORA :

EL CONSEJO DE GUERRA CONTRA EL  
CAMARADA SIMON SANCHEZ Y SUS  
COMPANEROS DE PROCESO.

## DIAS DE JUBILO PARA LOS PARTIDARIOS DE LA PAZ

EL viaje del jefe del Gobierno Soviético, camarada Jruschov, a Estados Unidos ha llenado de júbilo a los partidarios de la paz en todo el mundo. Nuestro pueblo ve en este viaje la expresión de los cambios que se están produciendo en la arena internacional en favor de la democracia y en contra del fascismo.

Entre los franquistas este acontecimiento ha producido el efecto de un cataclismo. No pueden ocultar su alarma ante la perspectiva del final de la guerra fría, de unas relaciones internacionales basadas en la coexistencia pacífica.

Bajo el significativo título de « Grave trance mundial », el diario « Ya » ha escrito en uno de sus editoriales: « El hecho es lo suficiente abrumador como para no meditar sobre él y deducir consecuencias ». No sabemos cuanto habrá meditado el editorialista para llegar a la conclusión de que el entendimiento entre la Unión Soviética y Estados Unidos « significaría fatalmente la esclavización paulatina de la humanidad ». Lo que está claro es que la sola idea de que tal entendimiento pueda realizarse llena de consternación a los defensores de la dictadura franquista.

Semejante alarma no deja de estar justificada. Los cambios que se están produciendo en la situación internacional no encierran nada bueno para este régimen, cuya precaria existencia se debe en gran medida a la guerra fría.

En la prensa oficial se oculta cuidadosamente la magnífica reacción que ha producido en Estados Unidos la visita de Jruschov.

Empezaron hablando de un supuesto recibimiento hostil. Seguidamente, de enorme curiosidad, hasta que, no sabiendo que decir, se han puesto a lamentarse de que las gentes se dejen impresionar por la propaganda soviética.

Mas si las palabras de Jruschov han llegado al corazón de millones de hombres y mujeres de Estados Unidos ¿no será porque tales palabras expresan el anhelo más profundo de todos los pueblos, incluido el pueblo norteamericano, el anhelo de vivir en paz, de evitar los horrores de una guerra mil veces más espantosa que todas las pasadas?

Efectivamente, en el pueblo norteamericano ha causado honda impresión comprobar que cuanto se les había dicho acerca de los propósitos agresivos de la Unión Soviética era falso.

LA prueba más convincente de la voluntad de paz de la Unión Soviética es el plan de desarme propuesto por el presidente del Gobierno Soviético ante la Asamblea de las Naciones Unidas, plan que los pueblos han acogido con entusiasmo.

Y esa nueva prueba de su voluntad de paz la Unión Soviética la ofrece en unos momentos en que su superioridad científica y técnica no deja lugar a dudas. Cualquier país capitalista se aprovecharía de esta superioridad para intentar imponer su voluntad a los demás. La Unión Soviética, en cambio, propone dedicar todos los progresos de la ciencia y de la técnica

a fines pacíficos. Esta actitud, inconcebible para el capitalismo, es consustancial con el régimen socialista en el cual no existen clases interesadas en la carrera armamentista.

Ni los más furibundos partidarios de la guerra se atreven a atacar de frente el plan de desarme propuesto por la Unión Soviética. Los franquistas se limitan a decir que no es realizable, guardándose muy bien de explicar por qué. Para explicarlo tendrían que reconocer que el capitalismo no puede vivir sin guerras, que los círculos del capital monopolista no pueden renunciar a la carrera armamentista con la cual obtienen inmensos beneficios. Pero los franquistas no pueden dar esa explicación.

Los españoles, cualesquiera que sean nuestras opiniones, estamos vitalmente interesados en apoyar el plan de desarme propuesto por la Unión Soviética. Entre otras razones, para que desaparezcan de nuestro suelo las bases de guerra norteamericanas, peligro permanente para España no solo por la catástrofe que acarrearían en caso de guerra, sino por que desde el día y hora en que fueron concedidas han servido a Estados Unidos para penetrar en todos los aspectos de nuestra vida nacional.

SIN descartar los inevitables vaivenes de la política internacional es evidente que su evolución y sus perspectivas son cada día más desfavorables para la dictadura del general Franco.

Los comunistas no pensamos, no lo hemos pensado nunca, que la solución del problema político de España pueda venir de fuera. Estamos convencidos de que el establecimiento de la democracia en nuestro país tiene que ser obra de nuestro pueblo. Pero es evidente que los cambios que se están produciendo en la situación internacional pueden representar una ayuda seria a nuestra lucha, sobre todo, si las diversas fuerzas de la oposición aprovechan la lección que se desprende de dichos cambios.

Si la perspectiva de guerra se aleja, si la idea de coexistencia pacífica se impone como una necesidad imperiosa, si hasta los principales promotores de la guerra fría tienen que revisar su política, ¿no es absurdo que siga existiendo en algunos partidos y grupos antifranquistas un espíritu de guerra civil, de anticomunismo obtuso que los conduce a la impotencia?

El fracaso de la política de guerra fría no puede ser más evidente. Los círculos gubernamentales de Estados Unidos, obligados por realidades insoslayables, aceptan el diálogo con los dirigentes de la Unión Soviética. Las diferencias ideológicas y las contradicciones entre el sistema socialista y el sistema capitalista no son óbice para que Jruschov, dirigente del Partido Comunista de la Unión Soviética, y Eisenhower presidente de la principal potencia capitalista, discutan los problemas de la situación internacional.

¿Acaso se puede pensar que las diferencias que separan a estos hombres son menores que las que existen entre los diversos grupos y partidos antifranquistas? Mas bien se puede afir-

mar lo contrario. Los obstáculos que se oponían a la discusión entre la Unión Soviética y Estados Unidos parecían hasta hace poco insuperables. Sin embargo, esos obstáculos han sido vencidos, iniciándose el diálogo cuyos primeros resultados son altamente beneficiosos para la paz.

¿Por qué no seguir ese ejemplo quienes coincidimos en la necesidad de acabar con la dictadura franquista?

LA resistencia a marchar por ese camino en la que se obstinan una parte de los dirigentes burgueses y socialdemócratas es tan nefasta como absurda. Nefasta porque gracias a la división existente entre las fuerzas antifranquistas Franco y sus camarillas pueden seguir en el poder pese a su profunda descomposición. Absurda porque ya no puede « justificarse » ni siquiera como un « imperativo » de la llamada política occidental de guerra fría, puesto que los mismos inspiradores de esa política empiezan a reconocer que no hay otro camino que el de la negociación y el de la coexistencia pacífica.

¿Sabrán aprovechar esa lección los dirigentes burgueses y socialistas de nuestro país para arrojar al cesto de la basura su veto anticomunista? ¿Se decidirán a adoptar una posición más realista que la que vienen sosteniendo hasta aquí con una tenacidad digna de mejor causa?

En ese cambio de política estamos interesados todos los españoles que deseamos establecer un régimen de verdadera convivencia nacional. Los comunistas hemos hecho y seguiremos haciendo lo posible y lo imposible para derribar los barreras que se oponen al entendimiento de las fuerzas antifranquistas. Pero la lucha por la unidad no puede ser, no lo es ya afortunadamente, tarea exclusiva de los comunistas. En esta lucha por la unidad tiene que participar todo el que comprenda el daño que están causando quienes cegados por el anticomunismo mantienen una política de división.

¿No ha llegado la hora de que todos los partidos y grupos antifranquistas nos reunamos en torno a una mesa redonda, decididos a llegar a un entendimiento que nos permita acabar con la dictadura?

Los comunistas estamos convencidos de que una reunión de los representantes de todas las fuerzas antifranquistas daría un impulso formidable a la lucha de nuestro pueblo por la democracia. Pero estamos igualmente convencidos de que los obstáculos que se oponen a la unidad sólo pueden ser vencidos por la lucha firme y tenaz de todos los elementos unitarios, estén donde estén y piensen como piensen apoyados por la movilización y la lucha de la clase obrera y de las masas trabajadoras.

Al cerrar este número de MUNDO OBRERO nos llegan las primeras noticias del comunicado conjunto dado tras las conversaciones del Camp David que comentaremos en nuestro número próximo.

\*\*

# EL CONSEJO DE GUERRA CONTRA EL CAMARADA SIMON SANCHEZ Y SUS COMPAÑEROS

Quando estamos cerrando este número de MUNDO OBRERO se celebra el Consejo de Guerra montado contra los camaradas Simón Sánchez, miembro del Buro Político de nuestro Partido, Luis Lucio Lobato y los otros cuatro antifranquistas procesados con ellos por su

## UN MENSAJE DE LA F.M.J.D. A LA JUVENTUD ESPAÑOLA

En él se dice:

« Los representantes de 85 millones de jóvenes de 97 países, reunidos en la V Asamblea de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, saludamos calurosamente a la juventud española.

Los jóvenes de todos los países ven con simpatía y admiración la lucha constante y heroica de la juventud española contra la dictadura del general Franco, por la defensa de la democracia, la paz y la independencia nacional... »

« El renacer democrático de la joven generación de España, su unidad forjada en el espíritu de reconciliación nacional y en la acción por conquistar una vida mejor, son la garantía de que su justa lucha pronto será coronada por el éxito... »

« La Federación Mundial de la Juventud Democrática sostiene a la juventud española y con ella exige el fin de la represión, que todos los detenidos sean juzgados por tribunales civiles con garantías de defensa, la amnistía para todos los detenidos y exiliados políticos... »

« Reafirmamos nuestra calurosa y plena solidaridad con la juventud antifranquista, deseándole nuevos y fructuosos éxitos en la lucha que ha emprendido por la democracia, la paz y un porvenir de felicidad.

## OCTAVILLAS EN DOS BARRIOS DE CHABOLAS

Circulan por dos barrios de Madrid. Una, dirigida a los vecinos de Palomeras, protesta contra el corte de agua allí efectuado y aconseja a los vecinos a unirse y formar comisiones que visiten a las autoridades, que recojan firmas y las envíen al alcalde, a fin de que se atiendan las necesidades de la populosa barriada.

Otra octavilla está dirigida a los vecinos del Cerro de Buenos Aires. En ésta se protesta contra la orden de destrucción de chabolas, dada con el pretexto de que en algunas se escondían varios delincuentes comunes. « No podemos consentir —se dice en la octavilla— que se nos deje sin un agujero donde cobijarnos con nuestras familias después de largas y penosas jornadas de trabajo. Si los millones que se gastan en recepciones y en pescar cachalotes y atunes se invirtieran en construir casas no tendríamos que vivir en chabolas. No es nuestro deseo vivir en las condiciones que lo hacemos; a ello nos obliga la política del régimen de Franco ». « Opongámonos todos unidos a la destrucción de nuestras viviendas ». « Vayamos a los periódicos, exijamos a las autoridades que terminen estos abusos ».

participación en la campaña de preparación del 18 de junio.

Sin el menor anuncio ni alusión en la Prensa, el Consejo se ha celebrado de improviso, podríamos decir que por sorpresa. Así ha acusado el Gobierno su temor a que la reacción popular lo convirtiera en un motivo de protesta contra estos juicios ilegales y contra el régimen. Esta actitud oficial temerosa, defensiva, la pone, igualmente, de manifiesto la nota dada a los corresponsales extranjeros (hecho excepcional) por el ministerio de Relaciones Exteriores el 24 de septiembre, víspera del Consejo. En ella, el Gobierno intenta justificar con sofismas la monstruosidad de que la simple difusión de ideas democráticas y cualquier acción pacífica en pro de las libertades ciudadanas se consideren como atentados a la seguridad del Estado y los detenidos por estos motivos sean juzgados por tribunales militares.

Esta nota revela el impacto que produce en el régimen la campaña nacional e internacional en pro de la amnistía y contra la intervención de tribunales militares en tales casos, intervención que viola las propias leyes del régimen.

Las precauciones tomadas por el Gobierno le han dado, sin embargo, escaso resultado. Si durante las semanas pasadas han circulado por Madrid diversas octavillas en favor del camarada Simón Sánchez y sus compañeros, nuevas octavillas han llamado a los madrileños a expresar, en ocasión del Consejo de Guerra, su solidaridad con los procesados y su protesta contra la dictadura. El día del Consejo, la sala en que éste ha tenido lugar y las calles

vecinas estaban llenas de trabajadores y otros franquistas, en verdadera manifestación.

De la atmósfera creada por esta afluencia popular da idea, entre otras cosas, el hecho de que el tribunal no hiciera pública la sentencia al terminar el Consejo y sólo la diera a conocer al día siguiente.

La actitud del público en la sala y las expresiones de solidaridad, después, en las calles, al salir Sánchez Montero y los demás procesados, fueron tan elocuentes que se dio orden a la Policía de evacuar la primera y de despejar las segundas. De todo ello, así como de la admirable conducta de Simón Sánchez Montero y sus camaradas ante el tribunal, daremos amplia información en nuestro próximo número.

Añadamos en esta primera impresión que, si las condenas impuestas constituyen una iniquidad, el tribunal no ha seguido al fiscal en su petición de penas que iban de seis a treinta años de prisión. El camarada Simón Sánchez Montero ha sido condenado a 20 años de prisión; el camarada Luis Lucio Lobato a 14; Tudela a 2; Carro y Reviejo Díaz a 6 meses. Cristino Cea ha sido absuelto.

Pero este juicio no ha terminado. Continúa abierto ante la conciencia nacional y el acusado es el régimen. Los antifranquistas españoles y los incontables amigos con que la democracia española cuenta en el mundo entero proseguirán su campaña en favor del camarada Sánchez Montero y de los demás encausados con él, para exigir la anulación de este proceso, tan burdamente amañado, y la transferencia de la causa a la jurisdicción civil.

## LA TRAGICA EXPLOSION EN LAS MINAS DE VILLANUEVA DEL RIO

La Prensa ha ocultado cuidadosamente las causas de la explosión ocurrida en las minas de la Reunión de Villanueva del Río (Sevilla) que ha costado la vida a dieciséis mineros. Igual que ocultó las que originaron, tres días antes, el accidente en las minas de Utrilla y que provocó la muerte de doce trabajadores.

Las minas de la Reunión pertenecen a la RENFE y son regidas por una Comisión Administrativa de los valores ferroviarios del Estado. Son pues una explotación estatal. Hace años se implantaron en ellas nuevos métodos de trabajo encaminados a elevar « como fuera » la producción. Los mineros manifestaron su temor de que tales métodos originaran accidentes. No se les hizo caso.

Que en dichos procedimientos está la causa de la catástrofe y que el responsable de ésta es el « patrono » que los ha implantado, se lo han dicho a Sanz Orrio, con mayor claridad y contundencia de lo que éste hubiera querido, los jurados de empresa de esas minas, los mineros, las viudas de los muertos. A B C habla de « dramáticas conversaciones con el ministro ». « Sevilla » reconoce que « grupos de obreros se acercaron a él y le expusieron ampliamente la necesidad de seguridad en el trabajo ». « Acosado, Sanz Orrio « prometió » que « se realizarán estudios técnicos para determinar si, tanto el accidente de ahora, como los otros de menor importancia, tienen alguna relación con el sistema de explotación hoy en vigor en la mina »...

Los trabajadores saben muy bien lo que valen las promesas de los ministros de Franco. Sólo por su protesta, por su acción unida podrán imponer la adopción de medidas de seguridad en las minas.

### LAS HUELGAS CAMPESINAS DEL 18 DE JUNIO

Todavía llegan a nuestra Redacción noticias de paros efectuados el 18 de junio. En los pueblos sevillanos de Camas, Paradas, Santiponce y Cozia, cercanos a la capital —se nos informaron— hicieron huelga ese día más del 50 % de los obreros agrícolas. En Osuna no acudieron al trabajo más del 40 %.

En Campillos (Málaga) fueron a la huelga el 25 % de los trabajadores del campo.

### ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Radio España Independiente emite por ondas cortas de 37, 39 y 43 metros, de 5 y media de la tarde a 12 de la noche.

Por las ondas de 26, 28 y 29 metros, Radio España Independiente emite diariamente de 7 a 7 y media de la mañana.

# UN SUEÑO MILENARIO QUE SE HA HECHO REALIDAD

SE ha cumplido un sueño milenario. El hombre ha alcanzado la Luna. Por primera vez ha sido efectuado, desde la Tierra, un vuelo a otro cuerpo celeste. Esta trascendental victoria sobre la naturaleza ha sido lograda por el primer país socialista y es, como el Socialismo, una conquista para toda la humanidad. También en su relación con el espacio, el socialismo ha arrancado al hombre de su prehistoria.

Esa bandera socialista que se ha clavado en la Luna representa en ella a toda la humanidad. Es su embajadora, la que corresponde a nuestro tiempo.

La llegada a la Luna de este primer vehículo cósmico teleguiado abre un nuevo capítulo en la exploración del cosmos. ¿Cómo podría medir nuestra imaginación, todavía exclusivamente terrestre, el alcance del acontecimiento? Sabemos, sí, que allí donde ha llegado lo que el hombre ha construido llegará la planta del hombre. Y más allá. Sabemos, sí, que esas 22 horas, 2 minutos y 24 segundos del 13 de septiembre de 1959 indican uno de los momentos estelares de la historia humana, una de sus grandes zancadas hacia adelante.

En los pueblos, en la inmensa mayoría de los hombres, este triunfo soviético ha producido una hondísima emoción hecha de júbilo, orgullo y esperanza. No sólo por su significado, sino porque saben que Lunik II, y cuanto representa, está puesto al servicio de la ciencia y del progreso. Es obvio indicar posibles aplicaciones militares de un ingenio que, disparado desde un cuerpo móvil como es la Tierra, hace blanco con tal precisión, a 380.000 kms en otro cuerpo móvil que tiene tan sólo 3476 kms de diámetro; algo así, para decirlo con la imagen empleada por un astrónomo de Bonn, como si un tirador, con un fusil de pequeño calibre, hiciera blanco a 10 kms en el ojo de una mosca. Pero en manos soviéticas, un prodigio de tal naturaleza no significa la menor amenaza para la paz sino una garantía de paz. Porque es un testimonio concluyente de la invencible fuerza de la sociedad socialista y un sólido argumento en favor de la coexistencia pacífica.

LUNIK II da una nueva demostración del nivel científico y técnico de la Unión Soviética y de la potencia creadora del socialismo. Reitera elocuentemente la superioridad de éste sobre el sistema capitalista. ¿Será necesario recordar de qué hondones de atraso partió la U.R.S.S. al nacer, el bloqueo con que durante tantos años se la intentó asfixiar, las dos largas y agotadoras guerras que tuvo que sostener para defender su vida, los diecisiete millones de muertos y las tremendas devastaciones que le ocasionó la última? Sólo un régimen socialista era capaz de superar todo esto y poner a la U.R.S.S., pese a todo ello, en su cumbre actual.

Lunik II es fruto y síntesis de un alucinante progreso industrial, científico, cultural. Es fácilmente perceptible que los « sputniks » y, ahora, el Lunik II no pueden ser el resultado exclusivo del desarrollo de una rama determinada de la ciencia, sino que requieren un altísimo nivel de muy diversas ramas de la ciencia, de la industria, de la técnica, en algunas de las cuales la U.R.S.S. va a la cabeza del mundo.

No sabiendo, en realidad, qué decir, pues estas realizaciones soviéticas están pulverizando, uno tras otro, los más encarnizados tópicos antisoviéticos, los servicios propagandísticos de Franco se debaten impotentes, intentando minimizar, con la consiguiente penitencia de ridículo, el acontecimiento magno y atribuyéndole, en algunas de sus elucubraciones, causas oscuras, misteriosas... hasta diabólicas. La verdad es mucho más racional y humana. Como los « sputniks », Lunik II es resultado de un sistema que, poniendo en concordancia las relaciones de producción con el

grado de desarrollo de las fuerzas productivas, hace progresar éstas a un ritmo sin precedentes en la Historia. Es resultado de un sistema social que impulsa, como ningún otro anterior, la ciencia, la técnica, la cultura en general; que abre infinitas posibilidades a las capacidades creadoras del hombre; que le dota de una elevada conciencia para el trabajo, para el estudio, para la cooperación, en beneficio de toda la sociedad, a través del cual logra la satisfacción más alta de sus necesidades materiales y espirituales.

He aquí algunas cifras que indican ese ritmo de progreso en ciertos aspectos culturales y técnicos y que harán soñar a los trabajadores e intelectuales de un país como el nuestro, de cultura asfixiada y analfabetismo fomentado desde el Poder.

En enero de 1959, el número de especialistas soviéticos, con instrucción superior o secundaria, ocupados en la economía nacional, se acercaba a los siete millones y medio, es decir, era 39 veces superior al de 1913. En 1965, el número de especialistas con instrucción superior sobrepasará los cuatro millones y medio, 150 % más que en 1958. En las escuelas superiores soviéticas estudian cuatro veces más de alumnos que en las de Inglaterra, Francia, Alemania Occidental e Italia tomadas

## EN LA U.R.S.S.

### JORNADA DE SIETE HORAS Y AUMENTO DE SALARIOS

*Uno de los embustes de que suele echar mano la propaganda franquista ante los prodigiosos avances de la industria y la ciencia soviéticas, puesto que negarlos ya no es posible, consiste en decir que todo eso se realiza a costa de hacer trabajar a los ciudadanos soviéticos jornadas agotadoras con bajos salarios. He aquí el más reciente mentis que la realidad soviética da a esta patraña:*

*El 19 de septiembre, seis días después de la llegada de Lunik II a la Luna y por decisión conjunta del Comité Central del Partido Comunista, del Consejo de Ministros y del Consejo Central de Sindicatos, se establece que la jornada de trabajo de siete horas para todos los obreros y empleados, y de seis para los trabajadores del subsuelo, será aplicada progresivamente en todo el territorio de la U.R.S.S. a partir del tercer trimestre del presente año y deberá quedar generalizada a finales de 1960.*

*Igualmente se decide un aumento de salarios.*

*La resolución recuerda que la jornada de siete horas ha sido ya aplicada, entre 1958 y 1959, en la industria hullera y metalúrgica, así como la jornada de seis horas para los trabajadores de estas industrias que trabajan bajo tierra.*

en conjunto. Actualmente, la U.R.S.S. forma 130.000 ingenieros cada año, tres veces más que Estados Unidos.

« PARA los estados Unidos — escribe en A B C Massip, desde Washington — la hazaña soviética ha sido un rudo golpe ». « Washington vive unos momentos nerviosos, expectantes como yo no había visto nunca ». No porque Lunik II entrañe el menor peligro de ataque para ese ni ningún país, sino por lo que tiene de confirmación de la superioridad soviética en astronáutica y cohetes. Superioridad que, lejos de aminorarse desde el lanzamiento de Sputnik I, se ha ido acentuando. El primer satélite de la Tierra fue un satélite soviético. El primer planeta artificial fue un planeta soviético. El primer ingenio espacial que toca la Luna es un ingenio soviético.

El glorioso impacto en la Luna es también un impacto en el decadente sistema capitalista. Y mucho más fuerte aun es el que ha causado en un régimen tan podrido y caduco como el que en España padecemos. ¡ Con qué dolorosa y urgente evidencia muestra Lunik II el anacronismo de la dictadura de Franco, su antagonismo con nuestro tiempo, el perjuicio y atraso que ocasiona al país!

De ahí esa angustia que tiembla en los embarazados comentarios oficiales. De ahí la sensación de derrota, traslucida en ellos. De ahí la confusión de los que quisieran ocultar la Luna con la punta de sus estilográficas y que se resuelve, en la mayoría de los casos, en estupideces como la estampada en « Ya » por Novoa González que hablaba de « resultado impreciso » y de « falta de confirmación » cuando la Tierra cantaba su júbilo y los sabios del mundo entero exclamaban: ¡ Bravo!

¡ Y cómo contrasta esto con el entusiasmo que el impacto del Lunik ha promovido en todo el país, en Madrid, en Barcelona, en Valencia, en Sevilla, en los más apartados pueblos de nuestra patria! Entusiasmo nacido del acontecimiento en sí y de la convicción de que ocasiona un nuevo quebranto a todas las fuerzas retrógradas de la Tierra y fortalece a las progresivas.

A todos los españoles que anhelamos una España renovada, este triunfo de lo nuevo nos estimula en nuestra lucha contra lo viejo, en nuestra acción por instaurar en nuestro país un régimen democrático. Muchos hemos visto fortalecido nuestro convencimiento de que en el socialismo está lo más vital del presente y el porvenir. En otros, la atracción que sobre ellos ejercen las ideas comunistas habrá ganado terreno. La imaginación y la esperanza de millares de jóvenes se habrá desplegado ante las perspectivas que abre a los pueblos el socialismo.

Si sabemos mirar a lo hondo de las cosas, veremos que la poderosa fuerza propulsora del Lunik II ha impulsado, también, la historia de España.

## VON BRAUN DESMIENTE A ARIAS SALGADO

Intentando por todos los medios minimizar las proporciones de ese gran triunfo soviético que es la llegada del Lunik II a la Luna, el ministerio de Desinformación ha dado orden a los periódicos de presentar las noticias que se refieren a este acontecimiento poniendo al mismo nivel los progresos astronáuticos soviéticos y los norteamericanos. Antes del Lunik II esto era una falsedad indigerible; después del Lunik II es una estupidez que se vuelve contra quienes la emplean. Así vemos que ABC titula comicamente la llegada del Lunik II a nuestro satélite de esta forma: « Los caminos cósmicos tienen ya pocos secretos para Rusia y Estados Unidos ».

Pero ya es sabido que la mentira tiene las patas cortas. Por si eran pocos los hechos que desmienten esa « nivelación » que sólo existe en la mente angustiada de Arias Salgado, el constructor de los primeros cohetes cósmicos norteamericanos, el alemán Von Braun, inventor del V. II, hoy ciudadano de Estados Unidos, ha declarado a la Prensa:

« Ningún esfuerzo económico puede ya hacernos recuperar el retraso que llevamos respecto a los rusos en el dominio de los cohetes. Teóricamente, necesitamos más de tres años para salvar este retraso, pero esto supondría que los rusos se detuvieran en el punto en que hoy están. Todos los instrumentos enviados al espacio en el curso de todos los lanzamientos americanos estaban contenidos en uno solo de los ingenios soviéticos: el Sputnik III. Estoy seguro de que cuando nuestros jóvenes astronautas naveguen por el espacio se tropezarán en él con aduaneros soviéticos. »

# UNIDAD Y ORGANIZACION CONTRA LA CARESTIA, LA BAJA DEL SALARIO REAL Y EL PARO

El llamado « plan de estabilización » se traduce en una brutal ofensiva contra el nivel de vida, ya de por sí muy bajo, de las masas trabajadoras. Si alguien tenía dudas, la realidad se encarga de disiparlas. La mayor parte de las empresas han suprimido las horas extraordinarias, y como éstas constituían una parte esencial del salario, el resultado es la disminución radical de éste. Otras empresas han suprimido también primas o pluses, lo que significa nuevas mermas en el salario. Gran número de trabajadores han visto así disminuidos sus ingresos hasta en un 40 %. Al mismo tiempo, como era de prever, el alza del coste de la vida continúa velozmente.

La amenaza del paro obrero va perfilándose; algunas empresas, particularmente en la construcción, han despedido ya obreros. Otras preparan los despidos; para camuflarlos, se habla en ciertos casos, de jubilar a los « viejos »; si no encuentran oposición, después « jubilarán » a los jóvenes. Temiendo la indignación de los trabajadores proceden con cierta parsimonia; pero no hay que hacerse ilusiones: si la clase obrera no lo impide con su lucha, habrá muy pronto cientos de miles de parados.

¿Qué dicen ahora quienes hipócritamente aconsejaron a los obreros que no acudieran a la huelga el 18 de junio, para evitar los despidos? Ahí están los despidos, ahí están las rebajas de salario y la carrera vertiginosa de las subsistencias. Eso es, precisamente, lo que los comunistas y los grupos que nos acompañaron el 18 de junio queríamos evitar con la huelga nacional.

Y esto no es más que un comienzo: **o los trabajadores se unen, se organizan y luchan o su situación, dentro de pocos meses, llegará a ser verdaderamente catastrófica.**

La clase obrera no puede confiar en milagros; sólo su acción unida, su combatividad impedirán la miseria y el paro.

¿Cuál es el camino que los trabajadores deben seguir? El de unirse, en cada empresa, en cada industria, en el plano local, y en la medida posible, en el plano nacional.

Hay que ir a la creación de Comités, en cada taller, en cada empresa, que representen a los trabajadores, apoyándose en los enlaces sindicales allá donde estos se hallen a la altura de su misión; prescindiendo de los enlaces y apoyándose en los obreros más conscientes y firmes, allí donde los enlaces no cumplen su deber.

La tarea de estos Comités debe ser estudiar y organizar la acción, en cada caso, en defensa de los intereses de los trabajadores, orientando a éstos, consultándoles, teniendo siempre su apoyo y su aprobación.

Los Comités de una serie de empresas de la misma industria podrán llegar posteriormente a ponerse de acuerdo para designar un Comité que unifique la acción de los trabajadores de toda esa industria en el plano local. Y a renglón seguido, los Comités locales de diversas industrias podrán entenderse entre sí, y buscar formas de cooperación y de unión para acciones más amplias de tipo local.

No se nos oculta que el cumplimiento de esta tarea presenta dificultades, e incluso ciertos riesgos. La dictadura niega todos los derechos a los trabajadores; los altos jerarcas sindicales franquistas suelen proceder como simples agentes policíacos, al servicio del gobierno y del capital monopolista.

Pero si los trabajadores no se decidieran a aceptar ciertos riesgos, les sería imposible defenderse. Y las consecuencias se-

rán peores. Los comunistas y simpatizantes, todos los obreros conscientes, deben esforzarse por hacer comprender esta verdad: **o la unidad y la acción, o el paro, el hambre y la miseria.**

En esta situación conviene utilizar todas las formas legales de acción: reclamaciones ante los Sindicatos verticales, exigencia de asambleas obreras convocadas por éstos para tratar la situación de los trabajadores, concentraciones de masa ante los locales sindicales para apoyar la acción de los enlaces y de las comisiones obreras.

Pero las formas legales no serán suficientes. Habrá que convertir las concentraciones ante los locales sindicales en verdaderas manifestaciones de masa; habrá que acudir al arma de los paros de brazos caídos, en el tajo, durante unos minutos, como advertencia, o más prolongados, según los casos.

La cuestión es que en cada empresa los trabajadores ofrezcan resistencia a los despidos, se opongan resueltamente a ellos. Si no se oponen, primero serán los viejos o los eventuales; después los jóvenes y los obreros hijos. O hay una resistencia colectiva a los despidos, o los obreros quedarán desarmados y los grandes capitalistas podrán desembarazarse de ellos a su quisa.

La cuestión es, también, que se ofrezca una resistencia enérgica a la rebaja de salarios, bajo cualquier forma que ésta se haga: donde se supriman horas extraordinarias o se liquiden las primas, exigiendo el aumento del salario.

Los obreros no se oponen a que se rebaje la jornada, a que desaparezcan las jornadas agotadoras actuales; a lo que deben oponerse enérgicamente es a que, con uno u otro pretexto, disminuyan los salarios reales.

Pero esta lucha no basta con llevarla en las empresas. Hay que hacerla también en

las barriadas, y, en gran medida, esto incumbe a las mujeres de los trabajadores. Las mujeres deben unirse y organizarse en las barriadas, ir en comisión, y en cuanto sea posible en manifestación, a los centros oficiales protestando contra la rebaja de salarios, contra la carestía, contra el paro. Las mujeres deben defender enérgicamente el pan de sus hijos.

En las barriadas donde haya obreros parados éstos deben agruparse, nombrar delegaciones para exigir trabajo de las autoridades, organizar todo género de acciones útiles.

Los trabajadores y sus mujeres no deben aceptar la cantilena de la prensa franquista de que « hay que hacer sacrificios ». **Si hay que hacer « sacrificios » que los hagan los millonarios, los banqueros, los grandes industriales, los fabulosamente ricos, los hombres que aprovechan la situación para robar millones y millones.** Los trabajadores y el pueblo han hecho ya demasiados « sacrificios ».

El deber de esta hora es unirse y organizarse para la acción. La clase obrera debe ser capaz de dar el ejemplo a las otras clases y capas de la sociedad, lesionadas también por la política económica de la dictadura. Los comunistas, los simpatizantes y todos los trabajadores conscientes deben explicar esta necesidad, deben dar el ejemplo, deben tomar la iniciativa.

La orientación del capital monopolista y del Gobierno tiende a desarrollar el egoísmo individual, el espíritu de resignación, la pasividad, a fin de que esta ofensiva brutal contra las ya bajas condiciones de vida de los trabajadores se desarrolle sin obstáculos. Sus voceros hablan de « aguantar », de « hacer sacrificios ». La respuesta de los trabajadores debe ser un ¡NO! resuelto y decidido; debe ser la unidad y la acción; en una palabra: **la lucha.**

## LA CRISIS AVANZA

### MADRID

Cada día es mayor el número de fabricas, talleres y obras en los cuales se suprimen las horas extraordinarias.

En « Hierros Madrid », empresa metalúrgica sita en Villaverde, se hacían habitualmente horas extra e, incluso, hubo época en que se hizo dos turnos diarios. Actualmente, las horas extra han sido suprimidas para todo el personal, sin excepción, y sólo se trabaja un turno.

En la « Pegaso » tienen una gran cantidad de producción almacenada. Existe el temor de que, en virtud del plan llamado de estabilización, los eventuales compradores se orienten a adquirir camiones extranjeros que les saldrían a un precio considerablemente inferior que los Pegasos.

Ha cerrado la principal casa madrileña de venta de discos de gramófono, sita en la calle de San Bernardo.

Diversos indicios señalan que el paro se va dejando sentir. Son muchos los hombres que se presentan en las obras pidiendo trabajo.

### BARCELONA

También en la zona fabril de Barcelona comienza el paro a dejarse sentir. Durante las últimas semanas varios millares obreros y obreras del textil han sido despedidos utilizándose para ello diferentes fórmulas.

### VIZCAYA

Las horas extraordinarias han sido suprimidas en casi todas las empresas. Pero esto no basta ya. Diferentes fábricas se orientan a reducir las jornadas semanales. La « Echevarría » ha pido autorización para no trabajar más que tres días por semana. En otras se habla de inminentes despidos. Los nuevos pedidos que se reciben son escasos y algunos,

hechos anteriormente, son anulados. En la industria de la ferretería, las ventas han bajado el 50 %.

### GUIPUZCOA

La fábrica de máquinas de coser « Sigma », de Elgoibar, trabaja sólo seis horas por día y fabrica cien máquinas menos diariamente. La fábrica de muebles « Ayala », sita en el barrio Antiguo de San Sebastián, hace ya dos meses que pasó a la jornada de cinco horas. Los jornales han descendido del 30 al 40 %. En Zumaya ha habido últimamente cuarenta despidos. Las horas extraordinarias han sido eliminadas en casi todas las empresas, las primas han disminuido y, por consiguiente, han bajado los puntos.

### PAMPLONA

La empresa Huarte ha suspendido las obras de construcción de una fábrica de papel.

### LOGROÑO

Aquí, igualmente, es casi general la supresión de horas extraordinarias. Los talleres « Ulecia » y otros más pequeños han cerrado. En otros se trabaja solamente siete horas por día con el consiguiente descenso del salario.

### ZARAGOZA

Las horas extra han desaparecido completamente y las primas y destajos van suprimándose. Las empresas que tienen obreros eventuales proceden a la cancelación de los contratos al finalizar éstos. Los trabajadores que conservan su puesto se ven reducidos al salario base y no pueden cubrir sus necesidades más apremiantes. Circulan rumores de despidos próximos. Entre los pequeños industriales y comerciantes hay ambiente de ruina y de pánico.